



Visión Regional construida participativamente por las comunidades será presentada a la sociedad

- *El proyecto se desarrolló en convenio con Ecopetrol para construir participativamente la visión regional de los Llanos Orientales.*
- *Arauca, Vichada, Casanare y Meta departamentos donde se realizaron ejercicios de participación con las voces del territorio.*

Villavicencio, septiembre 7 de 2015 El próximo martes 8 de septiembre, a las 6:30 de la tarde, el Instituto de Ciencias Ambientales de la Orinoquia Colombiana (ICAOC) de Unillanos, presentará los resultados del proyecto Visión Región en el que se recogen voces del territorio sobre temas estratégicos que según las comunidades deben ser priorizados por el gobierno departamental y nacional.

“Son principalmente 10 temas, el más importante para toda la región es el agua, necesaria para trabajarla en el tema de la hidropolítica, cómo se desarrollaría la Orinoquia a través de este recurso. La ética pública también es uno de los aspectos relevantes para las comunidades que ya empiezan a cuestionarse el accionar de los gobernantes y el tercer tema es la formación donde ven la necesidad de iniciar a preparar a los jóvenes que se conviertan en agentes de cambio”, destacó Marco Torres Mora, director del ICAOC.

La presentación de resultados se realizará en el auditorio Jaime Garzón de la sede San Antonio de la Universidad de los Llanos. Estos son el fruto del trabajo realizado en Arauca, Meta, Casanare y Vichada, durante tres años por investigadores que se dieron a la tarea de analizar la visión de las comunidades sobre el futuro de la región, a partir de varias actividades entre talleres en municipios, foros, encuentros con expertos, entre otros.

Estos temas priorizados en las jornadas denominadas “Las voces del territorio” fueron analizadas y complementadas por profesionales, con amplios conocimientos en dichos aspectos, durante la “Mesa de expertos” realizada en el mes de julio, complemento para el documento que será presentado.

Por último, Torres Mora enfatizó “los resultados son producto de la construcción participativa de la Visión de Visiones de desarrollo sostenible de los Llanos Orientales, sus propósitos, nuevos aportes conceptuales, escenarios de futuro y líneas de acción estratégicas, que contribuirán significativamente a la gestión adecuada del territorio.



Convenio con empresa mexicana permitirá estudiar patología que afecta palma de aceite.

El creciente contagio de la enfermedad Marchitez Letal en los cultivos de palma de aceite ha suscitado el interés de las empresas Magro S.A y Química Agronómica de México para establecer convenio con la Universidad de los Llanos a fin de desarrollar procesos de investigación que lleven a contrarrestar esta patología.

Eduardo Varón, representante de Magro S.A. explicó que el acuerdo permitirá el estudio de productos importados de la empresa mexicana como antibióticos y microorganismos para ver su efectividad en el manejo de la Marchitez Letal.

Además, el proyecto incluye transferencia de tecnología, conocimiento, búsqueda de microorganismos y su actividad en el control de plagas. “Este estudio es relevante debido al impacto económico que tiene la enfermedad sobre el cultivo, pues esta causa la muerte de la planta por lo que disminuye la producción”, señaló Eriberto Godoy Canela, representante de Química Agronómica de México.

Dicho convenio fue gestionado por Ángela Marcela Suárez Martínez, representante en los Llanos de Magro S.A., y egresada del programa de Ingeniería Agronómica de Unillanos, quien indicó que a la Universidad le falta profundizar un poco en esta área. “Algo que siempre me ha gustado es la investigación y como egresada este es un granito de arena que voy a aportar a mi *alma mater*. Esperamos en un mes iniciar el trabajo”.